
 
   DEPARTAMENTO AUTÔNOMO DE ESTRADAS DE RODAGEM 

  CONSELHO RODOVIÁRIO 
 

         ATA da Sessão Ordinária nº. 3.123 de  30  de abril de 2024  às 18 horas. 
 
 

PRESIDENTE:  Roberto Augusto Kruel Niederauer   
 

CONSELHEIROS TITULARES PRESENTES: 
Luis Roberto Andrade Ponte   Representante da SERGS 
Darcy Luiz Zottis Filho   Representante da FEDERASUL 
Renato Simões Lopes da Costa   Representante da FIERGS 
Daniel Sergio Presta Garcia   Representante da Escola de Engenharia - UFRGS 
Luiz Anibal Vieira Machado   Representante da FETTRAROD 
CONSELHEIROS SUPLENTES PRESENTES: 
Guilherme de Abreu e Silva Michelin    Representante da OAB/RS 
Nelson Noll   Representante da SAERRGS 
Sivori Sarti da Silva   Representante do DAER/RS 
 

CONSULTOR TÉCNICO     Engº Marco Aurélio Michelin 
ASSESSOR TÉCNICO   
 

SECRETÁRIA:                Silvia Vargas Bertoglio 
ABERTURA DA SESSÃO: Às dezoito horas do dia 30 de abril do ano de dois mil e vinte e 
quatro, na Sala de Reuniões Conselheiro Bruno Linck, nono andar do Edifício ENGº JOSÉ 
BAPTISTA PEREIRA, sede do DAER/RS, sito na Av. Borges de Medeiros, número mil 
quinhentos e cinquenta e cinco, nesta cidade de Porto Alegre, reúne-se o Conselho 
Rodoviário do DAER/RS. Satisfeito o “quorum regimental” o Presidente Roberto Augusto 
Kruel Niederauer, declara abertos os trabalhos. LEITURA E APRECIAÇÃO DA ATA: O 
Presidente Roberto Augusto Kruel Niederauer, submete à apreciação do Colegiado a Ata 
da Sessão nº 3.122, realizada em 23 abril de 2.024, sendo a mesma aprovada por 
unanimidade das representações 
presentes.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
ORDEM DO DIA:  DAER -  24/0435-0007250-1 -CR-11.660/24- que versa sobre a 
redistribuição dos trechos rodoviários cadastrados no SRE, nas Superintendências 
Regionais, CONSIDERANDO os termos da Resolução n° 14335/24 do Conselho de 
Administração do DAER/RS, favorável à aprovação da matéria. Relata a matéria o 
Conselheiro Sivori Sarti da Silva, representante do DAER/RS, que faz ampla, 
abrangente e detalhada exposição do assunto em pauta. Após o relato, presta todos os 
esclarecimentos necessários ao perfeito entendimento da matéria por parte dos demais 
Conselheiros presentes. Segue-se ampla discussão, na qual os Senhores Conselheiros 
trocam considerações e opiniões a respeito da matéria em tela. Na votação, o Conselho 
Rodoviário do DAER/RS, CONSIDERANDO o pré-relato do Consultor Técnico Eng. 
Marco Aurélio Michelin, CONSIDERANDO os elementos constantes do processo, 
CONSIDERANDO a exposição e o parecer proferidos pelo Conselheiro  Sivori Sarti da 
Silva, Relator, cujos fundamentos acolhem por unanimidade das representações 
presentes e quanto a data de início da prorrogação em dezembro de 2023 acolhem por 
maioria das representações presentes, RESOLVE:   homologar a Resolução 14335/24 
do Conselho de Administração do DAER/RS que é favorável pela redistribuição dos 
trechos cadastrados no SRE, nas Superintendências Regionais, conforme estabelecido 
pelo Decreto nº 57.102/2023, tudo como consta nas informações constantes no presente 
expediente, no parecer da Procuradoria Setorial Junto ao DAER, através da Informação 
Jurídica Conjunta n. 102/2024/CMC/DAER em fls. 93/96  e no relato inclusos no processo 
n.° 24/0435- 0007250-1.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
RELATÓRIO   DAS   ATIVIDADES  DO DAER/RS: Perante a informação da Diretora do 
DTR contida no processo 23/0435-0020668-5, o Conselheiro Nelson Noll, representante da 
SAERRGS, pediu carga para uma análise mais apurada. Em seguida, o Conselheiro  
                                                                                                                              ……………………. 



 
ATA Nº 3.122–23/04/2024 

Daniel Sergio Presta Garcia, representante da Escola de Engenharia - UFRGS, disse que 
existiam 17 Superintendências Regionais desde 1982 e foram reduzidas para 13 SR’s  
Nesse sentido, pergunta onde os servidores poderão atuar, se no mesmo local ou na nova 
Superintendência. O Diretor da DGP, Sivori Sarti da Silva, assevera que houve fusão das 
SR’s como a SR 9 e a SR12, sendo os profissionais realocados na nova Superintendência. 
Em seguida, o Conselheiro Renato Simões Lopes da Costa, representante da FIERGS, 
defende que deveria ter havido um estudo mais profundo a cerca dos servidores e suas 
atribuições frente as mudanças ocorridas nas SR’s. O assessor técnico, Marco Aurélio 
Michelin, acredita que essas mudanças podem ainda ser analisadas pela SPGG durante a 
reestruturação do DAER. Na mesma pauta, o Conselheiro Guilherme de Abreu e Silva 
Michelin, representante da OAB/RS, questiona a respeito da Superintendência Regional de 
Bento Gonçalves e o Conselheiro Sivori responde  que o imóvel foi entregue para o Governo 
do Estado por motivo de permuta por um presidio. Então, a Prefeitura de Bento Gonçalves 
cedeu um andar inteiro no centro da cidade para que o DAER ocupasse, porém houve 
despejo. O mesmo ocorre com Lajeado e Erechim permutado por uma execução de trecho. 
No seguimento, o Conselheiro Renato expressou preocupação com os investimentos em 
obras de infraestrutura e gostaria que o Colegiado se manifestasse no sentido de levar ao 
Governo do Estado esse tema. Desta forma, levou o assunto ao COINFRA, Sicepot e 
Associação Riograndense de Empreiteiros de Obras Públicas. Sendo assim, formalizaram 
um ofício ao Presidente do Conselho Rodoviário no qual manifestam preocupação e 
advertem quanto aos efeitos que causarão ao setor rodoviário uma eventual redução de 
investimentos ou até mesmo uma paralisação abrupta dos investimentos em infraestrutura. 
Tal documento encontra-se disponibilizado na integra no grupo do Conselho 
Rodoviário.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 
ENCERRAMENTO: Sendo  vinte  horas  e  trinta  minutos  e  nada  mais  havendo a tratar 
o  Presidente  Roberto  Augusto  Kruel  Niederauer  agradece   a   presença  de  todos      e    
encerra     os     trabalhos,   e,   para   constar,  eu,   Silvia Vargas  Bertoglio, Secretária, 
lavrei e subscrevo a presente ata, que após lida e aprovada vai assinada pela Presidência 
e demais 
Conselheiros.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
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